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Ce travail se veut une contribution à la connaissance de la répartition des tiges de Quercus suber,

et à la recherche d’un modèle de croissance en circonférence et en hauteur en intégrant le facteur

espacement. Il vise à mettre à la disposition du gestionnaire forestier des informations nécessaires

pour appliquer une subericulture adéquate et assoir un plan d’aménagement durable. Au total 30

placettes circulaires de 2 ares ont été installés dans la région de Souk Ahras et 41 placettes à Tizi

Ouzou, et ont fait l’objet d’un relevé écologique de mesures dendrométriques. Les résultats obtenus

révèlent que les différents peuplements inventoriés sont très dense. La distribution des tiges par

classe de diamètre est monomodale, de tendance gaussienne, confirmé par le test de Kolmogarov et

Smirnov et coïnciderait avec une structure régulière ; à l’exception à El Hamra où elle ne suit pas la

loi normale, et qui laisserait penser, que sa structure tendrait vers la norme de la futaie jardinée que

de nombreux auteurs suggèrent. Pour le modèle de croissance, c’est celui, utilisant la circonférence

à 1.30 m comme variable expliquée, et la hauteur totale, l’espacement maximal et le diamètre du

houppier comme variables explicatives, qui s’ajuste le mieux aux données d’inventaires (R²= 0.72).

Mots clés :Quercus suber- Distribution- Modélisation- Souk Ahras- Tizi ouzou.



This work is a contribution to the knowledge of the distribution of stems of Quercus suber, and

looking for a pattern of growth in girth and height by incorporating the factor space. It aims at

making available to the forest manager. The information needed to apply an adequate and sit

subericulture a sustainable development plan. A total of 30 circular plots of 2 acres have been

installed in the region of Souk Ahras and 41 plots in Tizi Ouzou), and have been an ecological

survey and measures dendrometric. The results show that different populations inventorying are

very dense. The distribution of stems by diameter class is monomodal, Gaussian trend, confirmed

by the test of Kolmogarov et Smirnov, coinciding with a regular structure, exception for El Hamra

where it does not follow the normal distribution, its structure tends to the standard of selection

forest. that many authors suggest ,For the growth model is that, using the circumference at 1.30 m

as the dependent variable, and the total height, the maximum spacing and diameter of the crown

as explanatory variables, which best fits the inventory data (R ² = 0.72).

Key words :  Quercus suber – Distribution- Modelization - Souk Ahras - Tizi ouzou.
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